
NO.

1
近隣市町村 ⼤空町 いいえ 初めて聞いたから ⾏く 若い⼈が⾏かなくなっているか

ら
いいえ 公共交通（バスや鉄道）

2
網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾏く はい ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄

道）

3
網⾛市内 網⾛市 いいえ わからない めんどくさくなっていかないか

もしれないから
いいえ 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ

処理, 観光業

4
網⾛市内 網⾛市 はい 授業で関わる機会があった ⾏く 選挙はできるだけ多くの⼈が参

加するべきだと思っているから
はい 道路, 公共交通（バスや鉄道） 普段の⽣活で痛感するから 皆さんが思う網⾛の課題

6
近隣市町村 斜⾥町 いいえ ⾝近じゃないから ⾏かない（⾏かな

かった）
めんどかったから はい 地域医療, 救急医療, ⼦ども‧⼦育て⽀援,

港‧漁港, ⾃然環境の保全, 漁業, ⽔産加⼯業,
新しい産業

海をきれいにしてほしい

7
網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾝近な⼈でいないから わからない 仕事で忙しくていけない可能性

がある
はい 道路, 公共交通（バスや鉄道）, スポーツ ばすは運⾏数が少なくて移動しようにもすぐ

移動できない
特になし

8
網⾛市内 網⾛市 いいえ ボランティアのときに時々⾒るくら

いだから
⾏く はい ⾼齢者福祉, ⼦ども‧⼦育て⽀援, 犯罪防⽌,

観光業

9
網⾛市内 網⾛市 どちらとも

⾔えない
⾏く どちらとも

⾔えない
公共交通（バスや鉄道）

10
網⾛市内 網⾛市 どちらとも

⾔えない
⾏く ⾏ったほうが⾃分のためになる

と思うから
はい 地域医療, ⼦ども‧⼦育て⽀援, 住宅‧宅地,

観光業, スポーツ

11
近隣市町村 斜⾥町 いいえ 関わりがない   ⾏く どちらとも

⾔えない
公共交通（バスや鉄道）, 観光業 不便だから 

12

網⾛市内 網⾛市 いいえ 関わりがあまりないから ⾏く ⾏ったほうがいいと思うから いいえ 地域医療, ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バ
スや鉄道）, 通信環境（IT利⽤）, リサイク
ル‧ごみ処理, 働く場所の確保, ⼩中学校の教
育環境, ⾼校の教育環境

バスが１時間に１本だと乗り遅れたりしたら
⼤変だから

13
網⾛市内   いいえ ⾏く どちらとも

⾔えない
⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, 住宅‧宅地, ⾼校の教育環境

14
近隣市町村 ⼤空町東藻

琴
いいえ あまり交流がないため ⾏く はい 道路, 通信環境（IT利⽤）, 住宅‧宅地, 観光

業, ⼩中学校の教育環境
東藻琴には観光地が少ないイメージなので
あったらいいなと思ったから

15
近隣市町村 斜⾥町 いいえ あまり気にかけたりすることがない

から
⾏く, わからない ⼀回は⾏ってみたいと思う はい 漁業, 観光業, スポーツ 運動施設が少ないと感じる

16

網⾛市内 網⾛市 いいえ ほとんど交流したことがないから ⾏く いかないのはよくないと聞いた
から

いいえ ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, ⾃然環境の保全, リサイクル‧ごみ処
理, ⼩中学校の教育環境, ⾼校の教育環境, ⼥
性の活躍

網⾛は⾃然が豊かだからより良くなってほし
い。バスも本数が少なく⾦額が⾼い。

17
近隣市町村 斜⾥町 いいえ ⾝近に市議会議員がいないから ⾏く 若者で参加している⼈が少ない

から参加したい
はい 特にない 網⾛に住んでいなくあまり出かけることもな

いので、現状は特にないです

18
網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾒かけたことがないから わからない 選挙をする場所などがわからっ

て遠くにあったら迷うから
はい ⼦ども‧⼦育て⽀援, 犯罪防⽌, 住宅‧宅地 ⼦育てや住宅が充実したら良くなると思うか

ら
ないです

19
網⾛市内 網⾛市 いいえ あまり聞かないから ⾏く いったほうがいいと思うから どちらとも

⾔えない
⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, 住宅‧宅地

⼀⼈暮らしするときの家賃が⾼いと思う

20
網⾛市内 網⾛市 はい 何に対しても市議会が関わっていた

り、祖⽗が知り合いだったから
⾏く 選挙に⾏けば、いい経験になる

から
はい 公共交通（バスや鉄道）, スポーツ 前はよく使ってたバスがなくなり不便

21
近隣市町村 斜⾥町 いいえ あまり関わることがないから⾝近と

は⾔えないと思いました
⾏く ⾏くべきだと思うからです どちらとも

⾔えない
公共交通（バスや鉄道） バスや汽⾞がどんどん減っていて不便だから

です

22
網⾛市内 網⾛市 いいえ あまり関わりがないから ⾏く ⾏ってみようと思ったから はい 道路, 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧

ごみ処理
不便だと感じる時があったから

23
近隣市町村 ⼥満別 いいえ 市議とは直接関わる機会があまりな

いから
⾏く 若者の選挙率が低いから少しで

もあげられるように投票に⾏き
たいから

はい 公共交通（バスや鉄道） バスの時間や汽⾞の本数が少なく移動するの
に不便だから

24
近隣市町村 ⼤空町⼥満

別
いいえ 気にしたことがなかったから ⾏かない（⾏かな

かった）
家の⼿伝いをしていた はい 犯罪防⽌, リサイクル‧ごみ処理 まあまあゴミが落ちているのを⾒るから

25
網⾛市内 網⾛市 どちらとも

⾔えない
あまり聞かないから ⾏く 投票したほうがいいと思ったか

ら
はい 公共交通（バスや鉄道） ⼈⼿不⾜からダイヤの本数が減っていて下校

が不便だから

26
近隣市町村 ⽌別 どちらとも

⾔えない
市議会のことをあまり知らないから ⾏く 若者が⾏くことによって若者の

意⾒も取り⼊れてくれるかもし
れないから

はい 公共交通（バスや鉄道）, ⾃然環境の保全, ⼩
中学校の教育環境, ⾼校の教育環境, ⼥性の活
躍

27

網⾛市内 網⾛市 いいえ 市議会、市議会委員が何を⾏ってい
るのかあまりわからないから。

⾏く ⾃分たちの代表を決めるものだ
から⾃分もちゃんと参加して代
表を決めたいと感じたため。

はい リサイクル‧ごみ処理 ごみを埋め⽴てていて、埋⽴地がいっぱいに
なってしまう⽇がくるとまた新たな埋⽴地を
探すことになると思うから焼却施設などを作
るべきではと思ったため。分別も他の地域に
⽐べかなり⼤変とも感じるため。

28
近隣市町村 ⼤空町⼥満

別
いいえ 興味がないから ⾏かない（⾏かな

かった）
めんどくさくていかなかった どちらとも

⾔えない
⼦ども‧⼦育て⽀援, 道路, 港‧漁港, 公共交
通（バスや鉄道）

もっと交通⼿段を増やしてほしい いつもどんなことをしているか

29
網⾛市内   いいえ 何をしてるかわからないから ⾏く 権利があるから どちらとも

⾔えない
道路, 公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT
利⽤）

現時点で不便だと感じるから なし

30
網⾛市内 網⾛市 いいえ そこまで関わっていないと思ったか

ら
⾏かない（⾏かな
かった）

忘れてた はい 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ
処理, 林業

バスの時間を増やしてほしい、ゴミ分別がめ
んどくさい、⼀次産業が⼈⼿不⾜だから

⼀次産業は⼈⼿不⾜ですがどうゆう対策を取っ
ているのですか。

31

網⾛市内 網⾛市 いいえ 名前も知らないから ⾏く いけって⾔われるから はい 道路, 働く場所の確保 道路、雪が降るところだからだが、雪を道路
脇に置くから⼀通になる。不便。働く場所の
確保、なぜ網⾛に戻ってこないのと聞かれた
ら、働く場所がないから。

33
網⾛市内   はい 町内会のイベントでよく声をかけら

れるから
⾏く せっかくもらった権利だから使

わないと損した気分になるから
いいえ 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ

処理, ⾼校の教育環境
ごみの分別が⼤変だし、バスがないがすごく
困る

34
網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾝近にいないから ⾏く ⾏ったほうが網⾛のためになる どちらとも

⾔えない
⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, リサイクル‧ごみ処理, 観光業

特に網⾛は観光客が結構来るので交通⼿段を
もっと増やしてほしい

普段どんな暮らしをしているのか

35
網⾛市内   いいえ ⾝近な存在ではないから ⾏く 興味があるから いいえ 道路, リサイクル‧ごみ処理, スポーツ, 海外

や国内の他地域との交流
道路や歩道が暗くて危ないから ポイ捨て多
い

何歳まで働けるか

36
網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾝近な存在ではないのかなと感じた

から
⾏く 実際に今年選挙権を得て選挙に

も⾏ったし⾏くべきだなと感じ
たから

はい ⾼齢者福祉, 公共交通（バスや鉄道） ⾼齢者の数の割にはその⼈達を受け⼊れる環
境が少ないと思うから

37
網⾛市内 網⾛市 いいえ 今回の交流会前の市議会の内容を教

えてもらうまで知らなかったから。
⾏く いったほうが⾃分の意⾒を市に

伝えることができるから。
どちらとも
⾔えない

道路, 公共交通（バスや鉄道）, 観光業, 新し
い産業

観光業などで新しいことをすれば網⾛を盛ん
にできると思ったから。

38
網⾛市内 どちらとも

⾔えない
あまりわからない ⾏く ⾏くべきだと感じるから はい 公共交通（バスや鉄道）, ⾃然環境の保全, ス

ポーツ
もっとバスを増やしてほしいから どうして議員になろうと思ったのか

39
網⾛市内   いいえ 関わる場がないため ⾏く 権利があるため どちらとも

⾔えない
⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, 観光業, 市⺠活動

40

網⾛市内 いいえ 市議との関わりがないから ⾏く 義務だと思っているから はい 地域医療, ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バ
スや鉄道）, 犯罪防⽌, リサイクル‧ごみ処
理, スポーツ, 海外や国内の他地域との交流

ごみ処理の埋⽴地先に問題があるから

41
網⾛市内   いいえ あまり話す機会がないから。 ⾏かない（⾏かな

かった）
投票していいのか悩んだから。 いいえ 公共交通（バスや鉄道）, ⼩中学校の教育環

境, ⾼校の教育環境
向陽からバスで帰るのに3時のバスしかない
から。

42
網⾛市内 いいえ あまり関わる機会がない。 ⾏く 選挙に⾏くことは⼤事だと思っ

ているから。
どちらとも
⾔えない

地域医療, ⾼齢者福祉, ⼦ども‧⼦育て⽀援,
道路, 公共交通（バスや鉄道）, 海外や国内の
他地域との交流

‧バスに関しては⼈数不⾜もあると思うけど
少なすぎる時がある
‧北⾒のように⼀律料⾦にしてほしい

44
網⾛市内 網⾛市 いいえ 今回のお話だけでは⾝近と感じるに

はいかなかったから
⾏く ⾃分たちの未来が選ぶ⼈で変わ

るからそれならしっかり投票し
て参加したい

はい 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ
処理, 観光業, ⼩中学校の教育環境, ⾼校の教
育環境, 海外や国内の他地域との交流

いろいろなところに配慮して改善できたら今
よりも住みやすくなると思ったから

いつも何を考えて働いているか

45
近隣市町村 斜⾥町 いいえ どんな仕事をしているかわからない

から
わからない もし確実に受かるものなら投票

しても変わらないから
いいえ 公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT利

⽤）, ⾃然環境の保全, 漁業, ⽔産加⼯業, ⼩中
学校の教育環境, ⾼校の教育環境

海産物が有名なのでそこを伸ばしていってほ
しいから

46
網⾛市内 いいえ 関わったことがなかったから ⾏く ⾃分の未来に関わることだから どちらとも

⾔えない
地域医療, 公共交通（バスや鉄道）, 犯罪防
⽌, リサイクル‧ごみ処理, 働く場所の確保

47
近隣市町村 斜⾥町 いいえ 知り合いが市議会議員などではない

のであまり⾝近に感じることがない
です

⾏く 若い⼈の票がなければ永遠と年
寄りの政策になってしまうから

はい 公共交通（バスや鉄道） 斜⾥町はバスがあまり通らないしバス停も少
ないです。なので増えてほしい

2024年問題のついて聞きたいです

48
近隣市町村 ⼩清⽔町 いいえ 関わりがないから ⾏く 興味があるから どちらとも

⾔えない
公共交通（バスや鉄道） ⼩清⽔から通っているけど帰りのバスが4時

を逃してしまうと6時まで待たなければいけ
ないから

5 網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾏かない（⾏かな ⾏く必要性を感じないから いいえ 公共交通（バスや鉄道）, ⼩中学校の教育環 交通が不便だから

32 網⾛市内   いいえ あまり⾒ないから ⾏く 有権者だから どちらとも 公共交通（バスや鉄道）, スポーツ どんどん減っていってるから なし

網⾛駒場南
８丁⽬１１
１７

43 網⾛市内 網⾛市 いいえ ⾏く はい 公共交通（バスや鉄道）

設問１‐１：あ
なたの居住地
はどこです
か？

設問１-２：網
⾛市以外の⽅
は居住地を⼊
⼒してくださ
い。

設問２-1：あ
なたにとって
市議会または
市議会議員は
⾝近な存在で
すか？

設問２−２：設問２−１で回答した理由を教
えてください。

設問３−１：選挙権
（候補者に投票する
権利）を得たら選挙
に⾏きますか？また
は⾏ったことがあり
ますか？

設問３‐２：その理由を教えてくださ
い。

設問４：あな
たの住んでい
る街は暮らし
やすいと感じ
ますか？

設問５‐１：網⾛の街で良くなって欲しいと感じるの
は下記のどの分野ですか？（複数回答可）

設問５−２：その理由を教えてください。 設問６：議員のみなさんに聞いてみたいことはあります
か？（どんな内容でも構いません）



NO. 設問１‐１：あ
なたの居住地
はどこです
か？

設問１-２：網
⾛市以外の⽅
は居住地を⼊
⼒してくださ
い。

設問２-1：あ
なたにとって
市議会または
市議会議員は
⾝近な存在で
すか？

設問２−２：設問２−１で回答した理由を教
えてください。

設問３−１：選挙権
（候補者に投票する
権利）を得たら選挙
に⾏きますか？また
は⾏ったことがあり
ますか？

設問３‐２：その理由を教えてくださ
い。

設問４：あな
たの住んでい
る街は暮らし
やすいと感じ
ますか？

設問５‐１：網⾛の街で良くなって欲しいと感じるの
は下記のどの分野ですか？（複数回答可）

設問５−２：その理由を教えてください。 設問６：議員のみなさんに聞いてみたいことはあります
か？（どんな内容でも構いません）

49
網⾛市内 網⾛ いいえ 近場にいない ⾏く 選挙権を持っているから どちらとも

⾔えない
スポーツ スポーツできるところが少ない やりがいを感じるのはどこか

51
網⾛市内   いいえ 顔も知らないしどんな活動をしてる

のかすらわからないから
⾏く 投票は義務付けられてないけ

ど、若い世代は投票する義務が
あると想うから。

はい 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ
処理

これらが良くなるともっと⽣活しやすくなる
から。

52
網⾛市内 網⾛市 いいえ 今まで聞いたこともなかったから ⾏く 投票をしてみたいから いいえ 観光業, 芸術や⽂化, スポーツ 網⾛は学⽣が遊んだりするところがなさすぎ

る

53
網⾛市内 網⾛市 いいえ 政治が難しそうだから ⾏く 政治家を選ばないと国が腐る いいえ 公共交通（バスや鉄道）, 働く場所の確保, 芸

術や⽂化
⽣活に困ることはないけれど、娯楽とかそう
いう⾯ではまだ⾊々⾜りない

54
近隣市町村 ⼩清⽔町 はい 市議会がないと町が活性化されない

から。
⾏く ⼀票が⼤切になってくるから。 はい 公共交通（バスや鉄道） バスの減便、時間変更で網⾛に⾏くにも⼩清

⽔に帰るにも不便だから。

56

網⾛市内 網⾛市 いいえ かかわっていないから ⾏く この１票がすべてを変える可能
性を持っているから

はい ⼦ども‧⼦育て⽀援, 道路, 港‧漁港, 公共交
通（バスや鉄道）, 通信環境（IT利⽤）, 防
災‧減災, ⾃然環境の保全, 住宅‧宅地, 農業,
観光業

より網⾛がよくなりそうだから

57
網⾛市内 網⾛市 いいえ 市議会のことを知る機会があまりな

いから
⾏く 家族が⾏ったから はい 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ

処理
ごみ処理場の問題が解決できていないから 次のごみ処理について

58
網⾛市内   いいえ 市議の⼈がどれくらい網⾛の政治に

関わっているかがわからないから
⾏く なるべく⾃分の意思を政治に反

映したいから
いいえ 公共交通（バスや鉄道）, 働く場所の確保 呼⼈など郊外でも働ける場所やそれに付随し

た公共交通機関がほしい
思った以上に話しやすそうだった

59

網⾛市内 網⾛市呼⼈ いいえ あまり利⽤したことがないから ⾏く ⼀度参加してみたいから いいえ 道路, 公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT
利⽤）, 海外や国内の他地域との交流, お店

交通は時間があまり少なくて乗れないときが
あったり時間が間に合わないのと、今ではIT
が多く利⽤されているから。海外の交流は外
国⼈が好きで中が深まるなら嬉しいのと、お
店は次々減っているから増やしてほしいと
思ったからです。

60

網⾛市内 網⾛市 いいえ 間接的な関わりはあるが直接的な関
わりがないから

⾏く ⾏かない理由がないから はい 道路, 公共交通（バスや鉄道）, 漁業, 観光業,
スポーツ

道路や交通機関は現段階で少し不便なところ
があると思った。漁業や観光業は網⾛といえ
ば的なところがあるので思った。スポーツは
全道などに⾏くと他のところは少年団上がり
などで環境的に不利なところもあると思っ
た。

市議会議員になってよかったこと、たのしいこ
とあるのか

63
近隣市町村 美幌町 どちらとも

⾔えない
あまり関わる機会がなかったから ⾏く すこしでも議会に若い⼈たちの

意⾒が反映されればいいなと思
うから

どちらとも
⾔えない

公共交通（バスや鉄道） バスが少ない

64
網⾛市内 いいえ あまり関わることがないから ⾏く 少しでも住⺠に貢献したいから はい 障がい者福祉, 道路, 公共交通（バスや鉄

道）, リサイクル‧ごみ処理, スポーツ
網⾛は寒く雪の量が多いため、向陽などの道
路が除雪されていな時があり、交通が困難
だったことがあったから

議員としての仕事で⼀番たいへんだったこと

65
近隣市町村 斜⾥町 どちらとも

⾔えない
市議会にあまり関わってきてないか
ら

⾏く 若者の投票率を上げたいから はい リサイクル‧ごみ処理 簡単な分別にしてほしい 議員をしてて⼀番⼤変なこと

66
網⾛市内 網⾛市 いいえ 昨⽇の市議との交流まで市議のこと

を知らなかったから
⾏く 特になし はい 公共交通（バスや鉄道） ⾼校⽣活で悪くなったと感じたのはそれだか

ら

67
網⾛市内 網⾛市 いいえ わからない いいえ 公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT利

⽤）, ⾼校の教育環境, スポーツ
年に何回くらい仕事をしていますか？

68

網⾛市内 網⾛市 いいえ 関わることがないため ⾏く そう教育されたため いいえ 港‧漁港, 公共交通（バスや鉄道）, 犯罪防
⽌, ⾃然環境の保全, リサイクル‧ごみ処理,
農業, 漁業, ⽔産加⼯業, 観光業, 新しい産業,
⼩中学校の教育環境, ⾼校の教育環境, 芸術や
⽂化, スポーツ

網⾛で不便や不満に感じたところであるから

69

近隣市町村 ⼤空町 いいえ 網⾛市議会という⾔葉をちゃんと聞
いたことがなかったのと、私は網⾛
市に住んでいないため⾝近とは⾔え
ないと思ったから。

⾏く ⾃分の⼀票がもしかしたら⼤切
な⼀票となっているかもしれな
いと感じるため⾏くべきだと
思った

いいえ 地域医療, 救急医療, ⾼齢者福祉, ⼦ども‧⼦
育て⽀援, 道路, 公共交通（バスや鉄道）, 通
信環境（IT利⽤）, 防災‧減災, 犯罪防⽌, ⾃
然環境の保全, 住宅‧宅地, 観光業, 働く場所
の確保, ⼩中学校の教育環境, ⾼校の教育環
境, 芸術や⽂化, スポーツ, ⼥性の活躍, 市⺠活
動

網⾛市の街が良くなると、海外からくるお客
さんや違う都道府県の⼈が多く来てくれるよ
うになると考えるため、街のいろいろなとこ
ろをもっと良くしていくべきだと感じた

70
近隣市町村 ⼥満別 いいえ あんまり⾝近に名前も聞かず今回の

話で初めて知ったから
⾏く 時分の⼀票で変わる⼈もたくさ

んいるので⾏きたいと思いま
す。

いいえ 公共交通（バスや鉄道） 電⾞の便が少なく移動⼿段を確保するのに不
便だから

71
網⾛市内   どちらとも

⾔えない
⾝近な存在と⾔われてはいとは⾔え
ないがそれなりに関わりがあるから

⾏く 若い⼈が政治に参加しなければ
ならないと思うから。義務化し
たらいいと思った。

どちらとも
⾔えない

公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ
処理, 観光業, ⼩中学校の教育環境, スポーツ

網⾛市を活性化させるために必要だと思うか
ら

⾦兵さんは学校の清掃をしてらっしゃいます
か？？

72
近隣市町村 ⼤空町 いいえ あまり市議会について知らないこと

が多いから。
⾏く 今後の世代のためにも誰かに投

票するべきだと思った。
はい 公共交通（バスや鉄道）, 観光業, ⼩中学校の

教育環境, ⾼校の教育環境
交通機関や教育環境の改善や観光業での発展
を重点的に⾏っていく必要があるから。

73

網⾛市内   いいえ 市議の⽅たちと話すことも出来ない
と思っているので。

⾏く 若者の意⾒が今⾜りてないから
です。

はい 公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT利
⽤）, リサイクル‧ごみ処理, 働く場所の確保

交通機関が減ってきていて、１台に乗れるバ
スの⼈数とバスに乗りたい⼈の数があってい
ないし、バズの通っている台数も少ないから
不便に感じます。

75

近隣市町村 網⾛ はい 私達の暮らしに関わることを市議会
員でお話されていると思うから私達
にとっても⾝近な存在なのかなと思
うから。

⾏く ⾃分の⼀票で結果が変わるかも
しれないし、社会に出た証が票
になって表せられる事ができる
と思うから。

どちらとも
⾔えない

公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT利
⽤）

バスで電⼦機器を使えるようにしてほしいと
思うから。

⾼齢者や障がい者は交通機関を少し安くなるな
どをして⾼齢者や障がい者が使⽤しやすい環境
を作る活動などはしないのでしょうか。

77
網⾛市内 網⾛ どちらとも

⾔えない
選挙でよく呼びかけしているところ
を⾒るから

⾏く ⾏ったほうがいいと⾔われるか
ら

どちらとも
⾔えない

地域医療, 救急医療, 公共交通（バスや鉄
道）, 働く場所の確保, ⼩中学校の教育環境

交通の便が少ない 具体的にどんな網⾛にしたいと考えています
か？

78
網⾛市内 網⾛市 どちらとも

⾔えない
あまり関わり合いはないが網⾛の市
⺠として運営しているから

⾏く ⺠意が反映される機会でもある
から

どちらとも
⾔えない

防災‧減災, ⼩中学校の教育環境, ⾼校の教育
環境

地震などの災害が多くなっているため

79
網⾛市内 網⾛ いいえ あまり聞かない ⾏く 選挙権を得たから どちらとも

⾔えない
⼦ども‧⼦育て⽀援, 農業, 林業, 漁業, 観光
業, ⼩中学校の教育環境, ⾼校の教育環境, ス
ポーツ

網⾛は第⼀次産業が多いと思ったから 網⾛市は第⼀次産業や⼦ども⽀援などでは何の
政策しているか

80

網⾛市内 網⾛市 いいえ いまいち市議会ってなにかわからな
いし、周りにもそういう⼈がいない
から。

⾏く とりあえず今年選挙権があって
初めてだったからいってみたけ
ど、思ったより簡単だったから
また⾏ってみようと思った。

いいえ ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, 通信環境（IT利⽤）, 働く場所の確保,
⼩中学校の教育環境

⼀番良くなってほしいと思うのは交通の⾯
で、もう少しバスの便が多かったらもっと早
く帰れたり、移動するのにも楽になると思
う。

81
近隣市町村 清⾥町 いいえ 網⾛に住んでいないから。 ⾏く 選挙に⾏くことで住みやすい環

境になるかもしれないから。
どちらとも
⾔えない

道路, リサイクル‧ごみ処理 歩道が汚いところがあるのと、ごみの分別が
難しすぎると感じているからです。

82

網⾛市内 網⾛市 はい 街を⽀えてくれている存在だと思い
ました。

⾏く もしかしたら⾃分たち若者の意
⾒を取り⼊れてもらい⾼齢者の
⽅も⾃分たちも住みやすい街に
なると思ったからです。

はい 公共交通（バスや鉄道） ⼈⼿不⾜があると思いますがバスの本数を増
やしてほしいからです。

⼀番⼤変な仕事

83

網⾛市内 網⾛市内 はい ⾃分たちの要望や意⾒があったらす
ぐに伝えられると思ったから

わからない 誰がどのようなことをしようと
しているのかがあまり分かって
いない、誰に投票すればいいの
かわからない

いいえ 公共交通（バスや鉄道）, 通信環境（IT利
⽤）, ⾃然環境の保全, リサイクル‧ごみ処
理, 観光業, ⾼校の教育環境, 市⺠活動

バスの本数が減って乗りづらくなってしまっ
た、市⺠活動でボランティア活動をする⼈が
少なくなってきている、観光業で下町より上
町の⽅に観光客が多く来ていて下町が活気的
ではないから

市議会議員でいちばん⼤変なことってなんです
か？

84

網⾛市内   いいえ 誰が市議なのかも知らないし、直接
なにか関わりがあるわけではないか
ら。

⾏かない（⾏かな
かった）

私の受験の時期とかぶってお
り、⾃分のことで精⼀杯だった
からです。

どちらとも
⾔えない

⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, リサイクル‧ごみ処理, 住宅‧宅地, 新
しい産業, ⾞がなくても暮らせるような街と
のアクセス

この街が発展するためには新たな産業や⼦育
て⽀援などが必要だと考えたから

‧このようなアンケートを取ったうえでどんな
話し合いをしてどんな対策をしたのか知りたい
です

85

網⾛市内   いいえ ⾏く 今の世代の⼈たちがいかないと
⾃分たちがしてほしいものでは
なく⾼齢者向けの政策になって
しまうから

どちらとも
⾔えない

公共交通（バスや鉄道） ⼈⼿不⾜などによりバスなどの本数が減った
から、ただでさえ網⾛は坂が多く⾞を持って
いない⼈は移動が⼤変なのに、さらにお年寄
りたちにとっては⼤変になってくるから

50 網⾛市内 網⾛ いいえ ⾝近に関わることがないから。 わからない 選挙に詳しくないから はい 公共交通（バスや鉄道）, ⾼校の教育環境 交通機関が少なかったり刷るから

55 近隣市町村 ⼩清⽔町 いいえ ⾒たことがなくどういう⼈なのかわ ⾏く 私たち世代に向けた政治をして はい 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ ⼩清⽔から網⾛間のバスの本数が少なく休⽇

61 近隣市町村 ⼤空町 いいえ 関わりがないから ⾏く どちらとも 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ
62 近隣市町村 ⼤空町 いいえ ⾏かない（⾏かな はい 地域医療

74 網⾛市内 網⾛市 いいえ 関わる機会がないから ⾏く 少し気になるから いいえ 特にない 良くなっていると感じないから 網⾛が住みやすい街になるにはどうすればいい

76 網⾛市内 網⾛市 いいえ 政治を⾏うから⽴場が違うと思った ⾏かない（⾏かな アルバイトが⻑引いて⾏く予定 どちらとも ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄 ⾼所得だと⼦育て⽀援があまり受けられず⾦ 議員をやっていてやりがいを感じたことはなん

86 網⾛市内 網⾛市 いいえ 関わったことがないから わからない あまり興味がないから どちらとも ⾼校の教育環境, スポーツ もうし少しスポーツできるとこが増えてほし やりがいはなんですか？



NO. 設問１‐１：あ
なたの居住地
はどこです
か？

設問１-２：網
⾛市以外の⽅
は居住地を⼊
⼒してくださ
い。

設問２-1：あ
なたにとって
市議会または
市議会議員は
⾝近な存在で
すか？

設問２−２：設問２−１で回答した理由を教
えてください。

設問３−１：選挙権
（候補者に投票する
権利）を得たら選挙
に⾏きますか？また
は⾏ったことがあり
ますか？

設問３‐２：その理由を教えてくださ
い。

設問４：あな
たの住んでい
る街は暮らし
やすいと感じ
ますか？

設問５‐１：網⾛の街で良くなって欲しいと感じるの
は下記のどの分野ですか？（複数回答可）

設問５−２：その理由を教えてください。 設問６：議員のみなさんに聞いてみたいことはあります
か？（どんな内容でも構いません）

87

網⾛市内 網⾛市 いいえ 関わりがない ⾏く 18歳になったから⾏った いいえ 地域医療, 救急医療, ⾼齢者福祉, 障がい者福
祉, ⼦ども‧⼦育て⽀援, 公共交通（バスや鉄
道）, 通信環境（IT利⽤）, 防災‧減災, 消防,
犯罪防⽌, ⾃然環境の保全, リサイクル‧ごみ
処理, 住宅‧宅地, 観光業, 働く場所の確保, ⼩
中学校の教育環境, ⾼校の教育環境, スポー
ツ, 海外や国内の他地域との交流, 市⺠活動

普段バスを利⽤しているが、時間が⼀時間に
⼀本や本数が少ないことで通学や帰宅に⽀障
をきたしている時がある

88
近隣市町村 ⼤空町 いいえ あまり市議の⼈たちと関わることが

ないから。
⾏く ⾃分の街を背負っていく⼈をき

めるから。
いいえ 公共交通（バスや鉄道） 汽⾞の本数が少なく乗りづらい。 議員になろうと思った理由

89

近隣市町村 ⼤空町 どちらとも
⾔えない

⼀応議員さんの名前くらいは知って
いるだけで具体的に何を話し合って
いるのかは知らないから

⾏く 少しでも若者の投票率が上がる
といいかなと感じているから

どちらとも
⾔えない

公共交通（バスや鉄道）, 観光業 網⾛の観光業は流氷の時期だけありえないぐ
らいの観光客がきて、JRとかバスに乗れな
くなるくらいになるのに、その他の時期はガ
ラガラで⼼配になる感じなのでどうにか分散
できたらいいのになと思ったからです。

90
網⾛市内 網⾛市 いいえ 市議会の⼈と関係がなく、関わる機

会がないから
⾏く 義務だから いいえ 公共交通（バスや鉄道） バスの本数か少ないので学校から家に帰る

際、バスを逃してしまうと１時間近く待たな
いといけないのが⾟い

91

近隣市町村 ⼩清⽔町 いいえ, どち
らとも⾔え
ない

市議会議員の⼈が喋ってるのを⾒た
ことはあるけど正直何してる⼈なの
か知らないから

⾏かない（⾏かな
かった）

進路の予定が被ってしまった どちらとも
⾔えない

公共交通（バスや鉄道）, ⾼校の教育環境 ⾼校が無いと中学を卒業したら確実に何処か
別の町に⾏かなきゃいけなくなるうえに、バ
スの本数がかなり少ないので⾃由度が少な
い。市内バスも無いので⾼齢者がよく散歩し
てるのを⾒るけど、あればもう少し楽だと思
う。

政治に対する市⺠の信頼を⾼めるために何が必
要だと考えるか

93
網⾛市内 いいえ 活動を何しているかをsnsとかで⾒る

ことがあまりないから遠い存在に感
じる

⾏く ⾃分の要望を叶えてくれる⼈の
ことを応援したいから

はい 公共交通（バスや鉄道）, リサイクル‧ごみ
処理, 観光業, イオンとドンキ建ててください

近いところに空港あるし、監獄や流氷が観光
としてあるから交通あったほうがいいと思っ
た。

なんで網⾛川はくさいのですか

94 網⾛市内 網⾛市 いいえ そんなに話を聞かないから わからない 時間があるかわからないから はい スポーツ スポーツができる場所が少ないから

95

近隣市町村 常呂町 いいえ よく知らない、選挙権もないし誰が
いるかもわからない

⾏く 変な⼈が未来を担うと困るか
ら。

どちらとも
⾔えない

地域医療, 救急医療, ⾼齢者福祉, 公共交通
（バスや鉄道）, ⾼校の教育環境

バス不便、時間も登下校とあってない、減便
してから⽴ってる⼈も増えた。医療と福祉は
⼆重に⾃分の⾏く末だから気になる。⾼校の
教育環境はエアコンが南校は涼しいってよく
聞くのに桂陽は扇⾵機の⽅がマシなくらいな
⾵しか出ないから。

この質問が市議に聞くことであっているかわか
りませんが、なぜ契約アンペアを上げる前にエ
アコンを設置したのですか。ブレーカーが落ち
やすくなって事務の⼈や先⽣の負担になってま
した。

92 網⾛市内   いいえ 議会がどんな活動をしているのかよ ⾏く 若い世代の投票が⼤切だと思う いいえ 公共交通（バスや鉄道） バスや電⾞の時間を増やしたほうが市内の移

私の家は多⼦世帯なのですが、他の市町村では進学
⾦の無償化や兄弟で⼩中の教育費⽀援、また、医療
に関してもかなり⼒を⼊れて⽀援しているみたいな
のですが、なぜ網⾛はこういった多⼦世帯の⽀援が
弱いのですか。⼦どもが多い分経済的にも厳しくな
る家庭もあると思います。もっと⽀援制度を強めて
はいかがでしょうか。バスの時間と本数についてで
す。年々網⾛のバス職員が減少している問題もある
と思いますが、通学や帰宅のための本数と時間が限
らて過ぎて不便です。前はギリギリ４時台と５時台
に本ずつ位はあったのですが、最近は１本でなおか
つ時間が３０分頃で１本ずつ（４：２２→５：２
２）なのでせめて１０分台位（４：１０→５：１
０）にして欲しいです。


